
EL PATRIOTA COMPOSTELANO.

DOMINGO 17 DE SETIEMBRE DE 1809.

GRAN-BRETAÑA.

Lóndres 18 de Agosto.

Tenemos la satisfaccion de anunciar positivamente que nuestras armas han tomado á Flesinga, y han hecho prisionera de guerra su guarnicion en el día 15 del corriente, festejando con este suceso á Bonaparte en el día de su aniversario, al paso que esta capital le festejaba con la noticia de la brillante victoria alcanzada por Sir A. Wellesley en España.

La devastacion causada por el bombardéo, el completo cerco de Flesinga por mar y por tierra, y la intrépida aproximacion de nuestras tropas, que tenian tomado posesion de una posicion muy útil que dominaba la principal y la mas fuerte parte de las obras, obligaron al Gobernador á la necesidad de declarar que no podía defender la ciudad por mas tiempo. Hizo una tentativa mandando bandera parlamentaria en la madrugada del 15, para obtener condiciones honrosas y útiles; mas sus proposiciones fueron instantaneamente recusadas, y la única respuesta que dió el Comandante en xefe Lord Chatam, fué que se entregase á discrecion. El fuego cesó despues de las dos de la mañana del 15, y se le concedió algun tiempo á la guarnicion para que recibiese á nuestras tropas, debiéndoles entregar las puertas á las seis de la tarde. Un destacamento compuesto del 95.º cuerpo de los *Rifles* y del segundo batallon de infanteria ligera

mandado por el Mayor general Manningham y el Coronel Halket, que fueron nombrados para tomar posesion de la plaza, debian marchar de las seis para las siete de la tarde del 15. La ciudad representa una horrible masa de ruinas.

Los paisanos de las cercanias de Rotterdam se levantaron en nuestro favor, y esperamos que Rotterdam con tres navios de línea franceses que alli estan, muy luego se hallen en nuestro poder.

La siguiente carta, sobre cuya autenticidad podemos contar, refiere las particularidades relativas á la conquista de Flesinga.

Midleburgo 15 de Agosto por la tarde.—"Flesinga, despues de tener sufrido en las dos últimas noches el mas horroroso bombardéo, ofreció entregarse á las dos y media de esta mañana. Las tropas británicas aun no habian tomado formalmente posesion de la plaza; mas esta demora no nació de poderse sostener la guarnicion por mas tiempo, ó de alguna dificultad relativa á las condiciones, sino para ajustarse satisfactoriamente algunos detalles de menor importancia. La guarnicion quedará prisionera de guerra; y á la verdad fueron tales los progresos hechos por las fuerzas británicas navales y terrestres contra las obras de la fortaleza, que el enemigo no podía esperar mejores condiciones que la entrega á discrecion. Se sabe que el 95.º y el regimiento aleman del Coronel Halket tomarán posesion de la puerta de la ciudad hoy á las seis de la tarde, y entonces la bandera británica se enarbolará sobre los baluartes, y se completará la posesion entera de Walcheren. El terrible estrago causado por el bombardéo del Domingo obligó ayer al Gobernador á ofrecer ajustes de capitulacion.

La oferta aun no se juzgó admisible, y en consecuencia el bombardéo continuó con igual furor y mayor efecto en la última noche, ni cesó el fuego hasta las dos y media de la mañana, que la guarnicion propuso términos de quasi entrega á discrecion. No se supo qual fuese la propuesta de ayer, mas el haber sido desechada del modo mas terminante dícese nació de que el Gobernador frances pedía para los irlandeses que estan en la guarnicion condiciones mas fa-

vorables de las que podía conceder el General británico. Este punto está actualmente decidido, y la fortuna de la guerra concedió al valor ingles la posesion de la plaza.

(Se continuará.)

PORTUGAL.

Lisboa. 6 de Setiembre.

Por carta de un oficial del ejército de Extremadura escrita el último de Agosto en el cuartel general, sabemos que los franceses evacuaron Madrid y otras posiciones inmediatas, retirandose para la Navarra, y que á consecuencia de este movimiento se dirigía el mismo Ejército para la Capital. No daríamos al público esta noticia tan inesperada como extraordinaria, si no se nos hubiera comunicado por persona de toda fe y crédito. (*Semanario Lusitano.*)

ESPAÑA.

Ribadeo 12 de Setiembre.

Llegó ayer á este pueblo en 11 dias de navegacion desde el puerto de Plimout una balandra inglesa que conduce pliegos para el Almirante ingles en el Ferrol, cuyo capitan confirma la rotura del armisticio, y una batalla famosa que ganó el Emperador de Austria, por cuyo motivo toda la Inglaterra está contentisima por los brillantes sucesos en el continente.

Asimismo asegura dicho capitan, que despues de la batalla del 29 de Julio hubo otras dos muy sangrientas; y que la grande expedicion hizo y hace grandes progresos.

—————

¿Nacen los Españoles mas belicosos que los franceses, y deben estos recelar de ellos?

Aunque en todas las regiones nazcan hombres valerosos, y hombres cobardes, es constante que entre las naciones,

unas son mas belicosas que otras, y mas á propósito para la guerra; observacion en la que nos precedieron varios naturalistas, y que debe ser contrahida y aplicada á nuestro intento. Para lo que referirémos la variedad de disposiciones belicas, según la de regiones y climas. Las naciones mas inmediatas á la línea extenuadas con los excesivos calores, tienen poca sangre, son tímidas, tardas, lentas y perezosas, y parece que exceden en la prudencia, por lo que carecen de la constancia y resolucion que son necesarias en las batallas; al contrario las naciones septentrionales mas apartadas de los ardores del Sol, abundan de sangre, son fogosas é inclinadas á la guerra, pero precipitadas: las naciones que habitan los países templados distan de estos dos extremos, por lo que tienen bastante determinacion para no temer, ni las heridas, ni la muerte, y la prudencia necesaria para el buen orden de los reales, para la resolucion en las batallas, y para el acierto en los consejos, y son por consiguiente los que reciben de la naturaleza mejores disposiciones belicas. Y como ningun iniciado en los elementos de las ciencias naturales duda que los Españoles habiten uno de los países mas templados que el que ocupan los franceses, nadie tampoco se atreverá á negar que nazcan con mejores disposiciones belicas. Y si en otro tiempo, con ellas solas, sin disciplina, sin artes y sin ciencias, y divididos entre sí, pudieron los Españoles suspender é interrumpir las glorias y triunfos de la soberbia Roma, que aunque mas disciplinada, mas sabia, y mas valerosa que la actual Francia, no mentaba á España de otro modo que llamandola *terror Imperii* (terror del Imperio), ahora que los Españoles añadieron á sus disposiciones naturales la disciplina, las artes, las ciencias, el exemplo y el heroismo de sus mayores; ahora que estan mas reunidos que ellos, que tienen la fortuna de tener aliados mas sabios y mas valerosos, ahora que extendieron su dominio hasta mucho mas allá del *Non plus ultra*; no deberá recelar de ellos la Francia, y llamarlos *terror Gallie*?